

# MINERVA

Publicación mensual

ORGANO DE LA ESCUELA "PEDRO MURILLO PEREZ"

Número Sueldo ₡ 0.15

Año I

Barba, 1° de Noviembre de 1929

No 9

## A nuestros lectores

*A principios del presente curso lectivo, al dar a la publicidad el primer número de nuestra modesta revista, una pregunta frecuentemente se nos hacía, y nos hacíamos nosotros también. Podríamos en adelante contar con recursos suficientes para sostener su publicación? Iría a correr nuestra revista la misma suerte que han corrido tantas otras publicaciones que después de circular por un corto tiempo, como por encanto han desaparecido luego? Debemos confesar que tales preguntas nunca nos movieron a desaliento, antes bien, hubimos de responder a ellas inspirados en todo momento en el más absoluto optimismo. Para esto confiamos siempre en nuestro propio esfuerzo y en la valiosa cooperación que nos prestarían los buenos amigos de la escuela. Y por cierto q' nuestro optimismo no resultó infundado, porque buena voluntad para cumplir con nuestro cometido nunca nos faltó, ni mucho menos el generoso apoyo de aquellas personas a quienes una o varias veces les solicitamos su cooperación.*

*Ahorra, al clausurarse dentro de poco el presente curso lectivo, con los maestros y sus alumnos entrará MINERVA en vacaciones. Sin el apoyo que la escuela nos pueda dar resultaría estrecha nuestra labor; y por otra parte siendo la revista el vocero u órgano de la escuela, lógico es que al entrar ésta en su período de receso, suspenda aquella por el mismo tiempo el desarrollo de sus actividades.*

*MINERVA, pues, ha logrado un pequeño triunfo al apuntarse su primer año de vida. Venciendo una que otra dificultad, como es corriente que suceda tratándose de empresas que se inician y de escasos recursos económicos, nuestra modesta hojita ha logrado llegar con nosotros al final del curso. De esto, pues, nos sentimos más que satisfechos y con mayor entusiasmo para continuar en su oportunidad en la tarea que con el mayor gusto nos hemos impuesto.*

*Para todas aquellas personas que ya verbalmente o por escrito han tenido para nosotros hermosas frases de aliento y simpatía; para los estimables compañeros de labores y sus alumnos; para la Honorable Corporación Municipal y los distinguidos miembros de la Junta de Educación; y para nuestros favorecedores en general, vayan nuestras más calurosas manifestaciones de sincera gratitud por el decidido apoyo con que se dignaron siempre premiar nuestra labor, que de otra manera, no habría tenido el feliz resultado hasta ahora dichosamente alcanzado.*

De nuestros buenos lectores

## Voces de aliento que mucho agradecemos

San José, Setiembre 14 de 1929.

Señor Director de la Revista MINERVA  
Escuela Pedro Murillo Pérez.  
Barba.

Muy señor mío:

Ruégole perdonar que sin conocerle, me dirija a usted, pero es el caso que ha llegado a mis manos un pedazo de la revista "MINERVA" que se edita en ese plantel de enseñanza. Yo desearía ser uno de los suscritores de esa simpática publicación, la cual conceptúo de gran interés intelectual y social. Al mismo tiempo deseo ofrecerle cualquier grabado que de mi archivo o datos biográficos pudieran servirle.

Felicitándole por sus empeños, quedo atento S. S.

GUILLERMO TRISTAN

La Unión, 20 de setiembre de 1929.

Señor Director de Escuelas  
Barba

Muy estimado compañero:

Tengo el placer de acusar recibo de su simpática revista MINERVA, órgano de la Escuela que usted con tanto acierto dirige. Le doy las más expresivas gracias, a la vez que lo felicito por la tarea tan noble que usted y su personal se han impuesto.

CARLOS MORA

La Biblioteca de la Escuela Normal de Costa Rica, agradece cordialmente a la Escuela "Pedro Murillo Pérez" de Barba el obsequio de un ejemplar de MINERVA, órgano de la Escuela, —Año I—No. 6 del mes de Agosto, y espera seguir siendo favorecida con su valiosa publicación.

Heredia, Costa Rica, Setiembre de 1929.

A. BOLAÑOS  
(Bibliotecario)

San Juan de Tibás, Setiembre 20 de 1929.

Señor Director de la Escuela "Pedro Murillo Pérez".

Barba

Muy apreciable colega y distinguido Señor:

Tengo mucho gusto de acusar a usted recibo de su revista "MINERVA" correspondiente al 15 de los corrientes.

Cualquier frase de estímulo y aliento que de mi humilde pluma saliera para usted y sus muy dignos colaboradores, sería poco valiosa si la pesamos con el esfuerzo que ustedes de seguro tienen que hacer para que su bonita como útil revista vea la luz del sol; permítame que siquiera los felicite y me dé el placer de suplicarle me tenga como suscriptor a ella, rogándole pasarme el recibo siempre que usted crea que ya es tiempo de hacerlo.

Con expresiones de admiración, protesto a Ud. la sinceridad de mi amistad y téngame como su seguro servidor y amigo,

SALV. CASTRO

(Director Escuela Miguel Obregón)

Señor Director de la Escuela "Pedro Murillo"

Barba

En nombre de las Escuelas "Livia de Saravia" y "José Carlos Umaña", doy a Uds. las más sentidas gracias por el envío de la interesante revista MINERVA, mensajera de luz y fraternidad, a quien deseo largos años de vida.

Martha Mirambell

Atenas, 18 de Setiembre de 1929.

Santa Barbara, 18 de Sept. 1929.

Señor don Miguel Angel Solera  
Barba

Mi buen amigo:

Mucho he agradecido a Ud. la distinción

que me ha dispensado, al enviarme un ejemplar de la importante revista MINERVA.

Agradeceré a Ud. incluirme en el número de suscritores, indicándome en que forma y

cuando debo enviarle el valor de la suscripción.

Saluda a Ud. su atto. servidor y amigo,  
SALOMON SEGURA

## El Día de Difuntos

REQUIESCAT IN PACE. AMEN.

La muerte, esa gran catástrofe de la vida, que el débil teme y el valiente provoca, que el desgraciado llama como un remedio y el justo espera como un tránsito; esa dejidad terrible que cubre su repugnante esqueleto con despojos de púrpura y sayales, laureles de héroes y cadenas de presidiarios, tiene también su día de fiesta.

Día que, por lo general, amanece nublado, como si la tristeza de la tierra marchase acorde con la del cielo: el color ceniciento de las nubes y sus caprichosas formas, recuerdan en sus flotantes pliegues un sudario y en sus matices aplomados el contenido de una tumba.

Los cementerios, lugares en que la muerte archiva sus trofeos, se alumbran en este día con luces de cera, se adornan con flores y coronas y se riegan con lágrimas. Este es el día de los recuerdos, y de ahí viene su tristeza; porque con razón se ha dicho que el recuerdo es un corrosivo, y el olvido un bálsamo. Pero, cosa rara! el recuerdo que pone de continuo ante los ojos las sombras de los que en vida se amaron, es un corrosivo que el amor se complice en derramar sobre el corazón; y el olvido, que las disipa, las disuelve y pone empeño en alejarlas, es un bálsamo que tiene a la ingratitud por madre.

La voz de las campanas, que en este día no repican alegres, sino que tristes lloran, no es el mero sonido de un bronce: es la voz del padre, de la madre, del hermano muerto que viene a decirle al vivo: ACUERDATE. Que viene a decirle que la tumba está colocada en los confines de dos mundos; que las lágrimas que se derraman en el uno, resuenan en el otro como un consuelo; que las oraciones que en éste se pronuncian, sir-

ven en aquél como un remedio. Voz angustiosa del que sufre y espera; voz triste del que pide a los vivos lo que tanto vale para los muertos: un sufragio.

Esta es la gran prerrogativa de la Iglesia Católica, que salvando el terrible escollo de la muerte, proporciona al amor la dicha de hacer bien por los que quiere, hasta más allá del sepulcro. Creencia sublime, que si no fuera una verdad profunda, sería un magnífico consuelo, y que, sin embargo encuentra quien la rechaza como absurda y estéril.

Aquellos espíritus fuertes que sacuden el yugo de la religión porque les prohíbe sus vicios; aquellos materialistas que niegan la eternidad porque la temen, pasan las puertas de un cementerio. Pero no en ese día en que la multitud profana la soledad que la muerte escoge por compañía, sino cuando sólo reina allí el silencio de las tumbas; cuando sólo se oye el asqueroso roer de los gusanos, el triste susurro de los sauces que inunda el alma de melancolía, y el misterioso y peculiar de los cipreses, que parecen murmurar una plegaria. Una tapia baja lo rodea: por encima de ella asoma unas veces un sauce inclinándose al suelo sus ramas, como para llorar en la tierra; otras alza un ciprés las suyas, como para esperar en el cielo y de trecho en trecho se levanta una cruz con los brazos abiertos, como ofreciendo su amparo. ¡Vosotros, los que no creéis, dejad las ilusiones en esta puerta en que el tiempo y la muerte cruzan sus guadañas, y que, siempre abierta, parece una boca que jamás se sacia y espera sin cesar nuevas víctimas!

Pisad aquel polvo, en que cada grano formó parte de la vida; entre aquella multitud

que, como dijo un poeta, está solitaria, porque allí nada supone el número; allí, donde la vista sólo descubre montones de huesos y desengaños de tumbas, que árboles y flores tratan de ocultar, consiguiendo sólo poner de relieve su horror; allí donde todo se destruye y parece concluir, sentado sobre una tumba, y sólo con la muerte por testigo, es donde se siente en toda su pujanza la necesidad de la inmortalidad.

Tienda el materialista la vista en derredor, mírese luego, medite después. ¿Quién soy yo? dirá. Máquina delicada que el más leve accidente descompone; montón de polvo que el más suave viento esparce; hinchado orgullo hoy, vencida flaqueza mañana.

¿De qué me sirve la ciencia si no descubre el secreto de la vida, ni me hace esperar nada de la muerte? ¿De qué el talento, si mi cabeza ha de quedar reducida a una calavera pelada? ¿De qué la virtud, si el mismo polvo cubre aquí el veraz y al embustero, al ladrón y al robado, al asesino y a la víctima, ¿A qué sujeto mis pasiones, si la tierra no me consuela ni me premia?

¡Qué vacío primero! ¡Qué desaliento después! ¡Qué desesperación más tarde! ¡Qué de horrible furor, por último, que le lleva al suicidio!

Pero levantad la venda a ese hombre que al darse la muerte, sólo piensa volver a los elementos [os átomos que lo formaron, y entonces sentirá ese hábito divino, ese soplo de vida que anima su materia organizada de carne, huesos, músculos y nervios: entonces exclamará como Pascal: "Soy una frágil caña; pero una caña pensadora". Dirá como Newton: "El sol es mayor q' yo; pero yo lo mido". Y añadirá como Augusto Nicolás: "Conozco mi flaqueza, y el universo ignora su fuerza. Y he aquí que por esto solo soy superior a esta misma fuerza Soy, en fin la flor de los campos, abjerta a la mañana y seca a la tarde, pero tengo como la flor, un perfume que, una vez marchita ésta, se va al cielo".

Y si el demonio del orgullo le arrastra,

como a Luzbel, demasiado lejos, entonces arrojará la vista en derredor y verá huesos, tumbas, desengaños, soberbia humillada, poderes que tiranizaron el mundo y caben ahora bajo una loza de mármol. Entonces sentirá ese terror saludable que hizo decir al P. Kemp's: "Piensa en la muerte y te salvarás." Y pensando en la muerte aprenderá sufrir sin abatimiento, desear sin inquietud y adquirir sin injusticia, poseer sin orgullo, y lo que es más difícil a la débil condición humana: ¡perder sin dolor!

No verá en la muerte un fin que aterra, sino un tránsito que consuela; no verá la vida que se acaba, sino la eternidad que empieza; y contemplando sin pavor las tumbas que lo rodean, dirá, no con la fría calma del estoico, sino con la dulce esperanza del cristianismo: REQUIESCAT IN PACE. —AMEN.

LUIS COLOMA

(Nota de la R.—Este hermoso artículo fué escrito por el insigne Padre Coloma en el año 1871, cuando no habiendo aún ingresado a la Compañía de Jesús, estudiaba leyes en la Universidad de Sevilla )

He aquí, os digo un misterio: Todos ciertamente no dormiremos; más todos seremos transformados. En un momento, en un abrir de ojo, a la final trompeta, porque será tocada la trompeta, y los muertos serán levantados sin corrupción, y nosotros seremos transformados.

Porque es menester que esto corruptible sea vestido de incorrupción, y esto mortal sea vestido de inmortalidad.

Y cuando esto corruptible fuere vestido de incorrupción, y esto mortal fuere vestido de inmortalidad, entonces se efectuará la palabra que está escrita: Sorbida es la muerte con victoria.

¿Dónde está, oh muerte, tu aguijón? Dónde, oh sepulcro, tu victoria?

SAN PABLO.

Corintos I, Cap. 15 v. 51 a 55.

# Vida de la Escuela

## Visita del señor Inspector

En días pasados tuvimos el placer de saludar al señor Inspector provincial de Escuelas don Remberto Briceño, quien vino acompañado del señor Visitador del Circuito don Alejandro Rodríguez. Quiso el expresado y distinguido funcionario enterarse de la labor realizada en el plantel durante el curso, y a eso obedeció su amable visita.

Dio y presenció lecciones en la mayoría de los grados, quedando dichosamente muy bien impresionados de los resultados obtenidos, según se desprende de las siguientes observaciones que dejó consignada en el Libro Crónica de la escuela, y que nosotros con la mayor satisfacción nos permitimos transcribir a nuestros lectores:

"La rápida visita que hice a los grados en el día de hoy' dando y presenciando lecciones' me ha llenado de mucha satisfacción. Los señores maestros, en general, han realizado una labor empeñosa. Sus diarios de clase se han llevado puntualmente, la asistencia no puede ser mejor y la preparación de los alumnos en general, bastante satisfactoria. El Señor Director ha sabido impulsar y dirigir muy bien el trabajo escolar, mediante sus constantes visitas. El trabajo de agricultura bastante bueno y el extensivo de la escuela con muy buen juicio.

Sus libros reglamentarios al día".

*R. Briceño Alvarez*

(Insp. Provincial de Escuelas)

10 de Octubre de 1929

## Asamblea Efectuada

Hace algunos días celebró la escuela una lúida Asamblea que a nuestro juicio, ha sido una de las mejor organizadas durante el presente curso.

Dicha asamblea fué dedicada por los maes-

tros organizadores al Señor Director del plantel y al Presbo. don Miguel Chaverri y se llevó a cabo en el Salón Teatro de los señores Arguedas y Sáenz.

La concurrencia tanto de niños como de adultos, fué numerosa por lo cual en el Salón hubo lleno completo. Con respecto a los diferentes números del programa que se desarrolló, no tenemos sino palabras de elogio por lo bien seleccionados e interpretados, habiendo sido todos muy del agrado de la distinguida concurrencia.

Tanto el Señor Director, como el Presbo. Chaverri, hicieron uso de la palabra para expresar el profundo agradecimiento que sentían por la simpática fiesta que en su honor se celebraba. El Presbo. Chaverri en términos sumamente cordiales felicitó al personal por la meritoria labor que a su juicio viene realizando, y aprovechó al mismo tiempo la oportunidad para ofrecer su incondicional apoyo a la escuela, en todo momento que ésta considere útiles sus servicios. Su discurso fué muy aplaudido y sus manifestaciones muy bien recibidas y agradecidas por los señores maestros.

Nosotros, por nuestra parte, queremos dar un voto de aplauso a los entusiastas organizadores de esta asamblea quienes por la actividad y buen éxito con que trabajaron bien merecen de todos la más calurosa y sincera felicitación.

## Visita del señor Jefe Administrativo

El 15 de Octubre próximo pasado tuvimos la agradable sorpresa de ver entre nosotros al Señor Jefe Administrativo de Educación Primaria, Don Ramón Rodríguez R., quien se presentó a la escuela en las primeras horas de la mañana. Quiso el Señor Rodríguez enterarse de la marcha general del plantel, y al efecto visitó y dió lecciones en algunos de los grados superiores.

Esta visita, repetimos, fué una grata sorpresa para nosotros. Don Ramón dicho, sea en esta oportunidad, figura entre los mejo-

res servidores con que cuenta nuestra escuela. En sus aulas hizo los primeros estudios y más tarde, como maestro, a ella le dedicó las primeras energías de su juventud. Ahora transcurridos algunos años y desde su elevada posición que con el mayor acierto dirige, su cariño por su escuela no se ha extinguido, y bien sabemos nosotros de sus gestiones encaminadas a favorecerla siempre.

#### Movimiento de Fondos

Para hacer frene a los frecuentes y variados gastos que demandaron ciertas actividades de la Escuela el Personal trató siempre de recaudar fondos por todos los medios que tuvo a su alcance.

Gracias a estas gestiones realizadas con el mayor empeño, en algunas de las cuales los niños fueron excelentes colaboradores, dispuso la escuela de recursos suficientes, al menos para satisfacer aquellas necesidades de mayor urgencia.

El movimiento económico habido hasta la fecha puede resumirse así:

Saldo del año anterior	₡ 138.95
Subvenciones	390.00
Rifas	146.65
Donativos	42.15
Dos Cines y una Velada	70.05
Labor Agrícola	65.00
Contribuciones	103.50
Suma	₡ 956.30
<b>SALIDAS</b>	
Sostenimiento de la Gota de Leche	₡ 243.70
Pub. de la revista "Minerva"	310.00
Actividades en algunos grados	102.30
Actividades Sociales	60.00
Utiles, herramientas, etc.	160.30
Saldo en Caja	80.00
Sumas iguales	956.30 ₡ 956.30

#### Labor Agrícola

Para la realización de la labor agrícola se ocuparon dos parcelas. Una propiedad de la escuela y la otra de pertenencia particular, dando las dos un total de superficie de 920 metros cuadrados. El cultivo de la primera parcela estuvo a cargo del Señor Director,

auxiliado por los niños de los grados 3, 4 y 5; y el de la segunda al cuidado del maestro y los alumnos del Sexto grado.

Ambos grupos, en sus correspondientes parcelas trabajaron empeñosamente, obteniendo siempre los mejores resultados. Se hicieron los cultivos siguiente: mostaza, culantro, rábano; zanahoria; frijoles; repollo; lechuga, etc. Actualmente solo hay frijoles sembrados y algo de lechuga para obtener semilla.

Con respecto al rendimiento obtenido, cabe advertir que la mayoría de los productos cosechados se realizaron a beneficio de la escuela. Los alumnos del Sexto Grado fueron los que con mayor empeño se dedicaron a la venta de dichos productos. La escuela obtuvo, con tal motivo, una entrada de 65 colones. De este dinero una parte sirvió para aumentar el fondo destinado a la publicación de MINERVA y el resto para la compra de semillas y otros gastos menudos que frecuentemente se presentaron.

Para estas labores agrícolas se cuenta en el plantel con herramientas suficientes. Unas facilitadas por el Departamento de Agricultura y otras adquiridas directamente por la escuela. Hay dos docenas de palas, un arado, una cultivadora, peines, azadones, limas, machetes y cuchillos.

El año próximo abrigamos la esperanza de hacer una labor agrícola más intensa. Para esto cuenta la escuela con una hectárea de terreno en lugar muy cercano y de magníficas condiciones que por circunstancias que no es del caso exponer aquí, se ha mantenido hasta la fecha inculto.

Con el apoyo de la Junta de Educación podría convertirse el mencionado terreno en un verdadero Campo Agrícola, y como no hay motivos para esperar lo contrario, creemos que los planes que a este respecto nos hemos trazado muy pronto se verán realizados.

#### Biblioteca y lecciones para adultos

El servicio de Biblioteca, iniciado desde el mes de Mayo, se logró mantener durante todo el curso. Siempre que fué posible la

escuela estuvo abierta para atender este servicio de las 19 a las 20,30 horas.

Hubo concurrencia de alumnos regularmente, lo mismo que de vecinos y jóvenes que de aquí hacen sus estudios en la Escuela Normal. A estos últimos se trató de ayudarles en toda oportunidad, facilitándoles los libros de consulta que con frecuencia se vieron en el caso de ocupar.

Los datos siguientes darán mejor idea del movimiento de lectores que hubo durante el tiempo que funcionó la biblioteca:

Número de días que estuvo abierta	98
Total de lectores	1868
Promedio diario de lectores	19

En el mes de Setiembre, aunque tarde, se hizo posible la apertura de un curso para adultos con una matrícula de diez alumnos que regularmente asistieron a las lecciones por las noches dos veces por semana. Estas lecciones han estado a cargo del señor maestro del Sexto Grado, y a pesar del poco tiempo de trabajo alguna pequeña labor se ha realizado. El grupo está dividido en dos secciones; en el primero figuran 4 y 6 en el segundo. Esta división se hizo tomando en cuenta el mayor adelanto alcanzado por los alumnos de la primera sección.

#### Pruebas Finales

Las pruebas finales reglamentarias se verificaron a mediados del mes anterior, y las practicó el Señor Visitador del Circuito, en asocio del Director de la Escuela.

La promoción, en general, cábenos manifestar que fué bastante buena. El Señor Visitador se ha manifestado muy satisfecho con los resultados obtenidos a juzgar por las observaciones siguientes que dejó consignadas en el Libro Crónica de la escuela:

“Durante los días 10, 14, 15 y 17 de los corrientes practiqué las pruebas finales reglamentarias en esta escuela.

Dado que conocía la capacidad intelectual de este Personal y su amor a la escuela que raya en abnegación, auguré a principios del curso resultados finales muy buenos.

Cábeme hoy la satisfacción de confesar que mis augurios se han cumplido, pues tanto los trabajos de aula como la labor agrícola y de extensión circun-escolar han dado resultados dignos de todo encomio.

Bien por el Señor Director y maestros de este plantel, que con tanto ardor han sabido levantar muy en alto el nombre de la escuela “Pedro Murillo Pérez” con lo cual han dignificado una vez más su nombre de maestros y han prestado a la Patria los servicios que ella espera de sus buenos hijos.

*Alejandro Rodríguez*  
(Visitador de Escuelas)

18 de Octubre de 1929.

#### Visita del Sr. Secretario de Educación

Después de las visitas a que nos hemos referido en párrafos anteriores, nuevamente se vió honrada la escuela con la presencia del Sr. Secretario de Educación Pública, Prof. D. Lujs Dobles Segreda. Se presentó el expresado y distinguido funcionario en las horas de la mañana acompañado del Señor Inspector Provincial de Escuelas don Remberito Briceño, de los Señores Visitadores don Claudjo Moya y don Alejandro Rodríguez, y del señor Director de la Escuela “Joaquín Lizano” de Heredia don Eduardo Herrera.

Tuvo por objeto la visita del señor Ministro conocer de los resultados obtenidos por la escuela en sus labores del presente curso, y al efecto concretó sus actividades a visitar y dar lecciones en algunos de los grados superiores. Igual cosa hicieron sus acompañantes en la demás secciones del plantel.

Terminada la visita, que se prolongó hasta las once horas, el Señor Secretario de Educación y los citados caballeros que lo acompañaban fueron obsequiados por la escuela con un almuerzo, el cual fué servido en casa de la estimable Señora doña Luisa v. de Carazo por las señoritas maestras María del Rosario Carazo, Elía Murillo y Berta Solera.

### Fiesta de Clausura

Estando ya en los últimos días del curso se hacen todos los preparativos del caso para la celebración de la fiesta de clausura, la que tendrá lugar posiblemente en la noche del 17 de los corrientes en el Salón Municipal.

Dado el entusiasmo que siempre han des-

pertado entre los niños y vecinos las fiestas organizadas por la escuela, esperamos que esta que ahora se prepara resulte un éxito completo, y supere ojalá a los buenos deseos de sus organizadores.

Oportunamente se harán circular los programas respectivos, señalando definitivamente el local y hora para la celebración de la fiesta en referencia.

## Actividades Municipales

La Municipalidad en la última sesión celebrada, acordó por unanimidad aprobar el Reglamento de la Filarmonía redactado por el Regidor Presidente don Abraham Molina. Sentimos por el poco espacio de que disponemos y por lo extenso de dicho documento, no publicarlo íntegro para conocimiento de los interesados. Entendemos que tal publicación la hará luego la Municipalidad por medio de hojas sueltas.

Y ya que se hace mención de la Filarmonía, queremos hacer constar que sus miembros integrantes, el 15 de Setiembre último, con motivo de la celebración de la fiesta de la Independencia, espontánea y desinteresadamente hicieron ofrecimiento a la Escuela de sus valiosos servicios y que desde luego fueron aceptados con la más viva satisfacción.

Gracias a estos muchachos entusiastas que ese día dieron su primera audición pública, y a su activo y competente Director, don José Coto, la fiesta revistió mayor solemnidad de como la habíamos imaginado. Sea esta la oportunidad para expresarle al señor Coto y sus aventajados discípulos nuestro sincero agradecimiento por el simpático gesto que tuvieron en favor de la escuela.

—El día dos de los corrientes Día de Difuntos, ha sido señalado por la Corporación Municipal y la Junta de Caridad para la bendición de la Portada del Cementerio, magnífica obra recién construida y de la cual ya hemos dado amplia información en números anteriores.

A las 8 horas habrá un desfile al Cemente-

rio y a continuación Misa solemne y bendición de la referida portada. Para estas ceremonias se han hecho circular invitaciones, tanto en el centro, como en todos los demás distritos.

—Ahora está la Municipalidad empeñada en la reconstrucción del Matadero de esta villa importante proyecto del cual ya en otra oportunidad nos hemos ocupado. Las gestiones al respecto van felizmente muy bien encarriladas, y entendemos que la orden para la construcción de la expresada obra por cuenta del Gobierno ha sido dada, y que sólo falta un pequeño informe que se le ha solicitado al Señor Ingeniero Sanitario don Samuel Sáenz, para que se dé principio a los trabajos en toda forma.

### Nuestro Agradecimiento

Al ofrecer a nuestros estimables lectores el presente número de MINERVA, último de su primer año de vida, con motivo de las próximas vocaciones nos sentimos en el deber de dar un voto de agradecimiento a los Señores Borrásé Hermanos, propietarios de la Imprenta en donde se ha venido editando nuestra revista. Los expresados Señores, con la actividad y gentileza que los caracteriza en las relaciones con su numerosa clientela, cumplieron siempre sus compromisos con nosotros a nuestra entera satisfacción y en condiciones sumamente ventajosas, por lo que obligado nos sentimos y al mismo tiempo complacidos, al rendirles en esta ocasión nuestro público testimonio de sincero agradecimiento.